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市議団ニュースは政務活動費で作られています

　2月 7日、2月議会本会議でたけこし連市
議が代表質問に立ちました。急激な物価高騰
のもと、市民生活を支える施策として「4つ
のゼロ」を提起し、実施のための財源も予算
の組み替え提案（前号で記載済み）で示し、
市に実現をせまりました。

水道料金の基本料金を
6カ月間ゼロに

たけこし　実は、この2年間あまりで埼玉
県内の89%の自治体が水道料金の無償化

や大幅な減免措置を行ってきた。例えば、
蕨は4カ月、伊奈・鳩山は6カ月、川口・
加須は12カ月水道料金を無償化した。さ
いたま市も腹をくくり、水道料金の基本料
金の半年間の無償化や減免措置に踏み出
すべきだ。見解をうかがう。
水道事業管理者　水道料金は水道を市民に届
けるための経費や老朽管の更新に充てる
財源であり、提案の6カ月無料化は難しい。

しかし、物価高騰を踏まえた時限的かつ限
定的な減額については取りまとめたい。

学校給食費を6カ月間ゼロに

たけこし　さいたま市の保護者が子ども一人
当たり、義務教育終了までに支払う給食費
の合計は約46万円にのぼる。さらにさい
たま市は多子の減免制度がないため、子
どもがいればいるだけ給食費がかかる。2
人で 92万円、3人で 138 万円だ。一方
で、給食費を完全無償化している自治体
は254自治体、県内では5自治体もある。
財源はある。物価高騰対策として半年間給
食費を無償とし、将来的に学校給食費を無
償にすべきだが、見解をうかがう。

教育長　現在、就学援助制度の利用者の給食
費を免除しているため、全児童生徒を対象
とした学校給食費の無償化は考えていな
い。また第2子、第3子の無償化につい
ても検討していない。

子ども医療費を18歳までゼロに

たけこし　さいたま市は現在、15歳までの
子どもの医療費が所得制限なく無料にな
っている。これは誇るべき制度。一方で、
東京23区は今年の4月から、埼玉県でも
50%以上の自治体が18歳まで医療費無
償化を拡充している。このままでは、先進
自治体に住む子どもたちとさいたま市に
住む子どもたちの間で、3年間の医療費格
差が生まれてしまう。さいたま市でも18
歳まで医療費の無償化を拡充するべきだ。

見解をうかがう。
高橋副市長　18歳までの子ども医療費無償
化拡充については将来的な財政負担を含
め、さまざまな観点から検討を進めていき
たい。

国保税の均等割を18歳までゼロに

たけこし　国保税の均等割は子どもが「おぎ
ゃあ」と生まれた瞬間から保険料がかかる
しくみになっている。この均等割は、昔の
人頭税とまったく同じ税制度で、個人の納
税力に関係なく税金を納めさせる時代遅
れな税制度だ。さいたま市独自で、18歳
までの国保税の均等割を無償とすべきだ。
見解をうかがう。

高橋副市長　国保税においては、特定の対象
者に画一的な基準を設けての減免は適切
ではないと国から通知を受けているため、
市独自の減免は検討していない。

質問を終えたたけこし市議は「物価高騰か
ら市民を支える 4つのゼロについて、予算の
組み替えで財源を示して提案した。さいたま
市の 2023 年度予算 1兆 1289 億円のうち全
体の 2.43%にあたる 273 億 630 万円を組み
替えれば、4つのゼロだけでなく、保育料の
負担軽減や 35人学級の前倒し、市内業者支
援を行うことができることを示した。今後も
市民の要望の実現に向け、市議団で力をあわ
せたい」と話しました。 
　たけこし市議は他に、交通政策、タクシー
労働者の働き方、病院積立金の軍事費転用問
題について、それぞれ質問しました。

2.4％の予算組み替えで
4つのゼロは実現できる

2 月議会 代表質問

さいたま市
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あなたの身近な議員です

国において判断されるべきことと考える。
金子　緊迫する国際情勢のもとで、今こそ国
に核兵器禁止条約批准を求める必要があ
る。

さいたま市を「一人ひとりの子ど
もを大切にする教育都市」に

金子　武蔵浦和地域の人口増、学校の大規模
化については適正な学校を作ることを求
めてきた。これは武蔵浦和だけの問題では
なく、大型開発が進められている浦和、大
宮、さいたま新都心、浦和美園などでも大
規模校問題は深刻。大型開発に際して学校
建設をあわせて計画する方向に都市計画
のあり方を転換しなければ、子どもたちと
市民に対する責任は果たせない。
小川副市長　大規模共同住宅の建築をおこな

市議団ニュースは政務活動費で作られています

2 月 7日、2月議会本会議で金子あきよ市
議が代表質問に立ち、さいたま市の目指すべ
き市政の方向性を提案しました。 

さいたま市を
「非核平和宣言都市」に 

金子 昨年末に政府が閣議決定した安保3文
書は、安全保障政策の転換を推し進めるも
の。政府が「反撃能力」の名目で敵地に対
する攻撃能力を保有し、それを日米共同作
戦の中で展開すれば、アメリカの戦争に日
本の自衛隊が参戦し、報復攻撃を受け、大
宮駐屯地を抱える本市の市民の命と財産
がおびやかされる危険が現実のものとな
りかねない。その認識を市長は持っている
か。危険な「安保3文書」に反対すると
いうことを明確にするべき。
日野副市長　「安保3文書」は国益を守り繁
栄させていくことを目的に国において決
定されたものと認識している。
金子　さいたま市から非核都市宣言を発出
し、国に核兵器禁止条約の批准を求めてほ
しい。
清水市長　核兵器禁止条約の批准については

う事業者には要綱等に基づく事前協議を
実施、協力をお願いしている。

金子　これまでの取り組みでは改善されず、
大規模校の問題が深刻化したということ
を認識するべき。武蔵浦和学園義務教育学
校建設計画について、市民から怒りや不
安、心配が多数寄せられている。計画は撤
回を。

細田教育長　武蔵浦和地区で新たな学校用地
を確保することは不可能。現在の学園構想
が最善の方法と考えている。

金子　引き続き撤回を求める。

さいたま市を 
「ジェンダー平等都市」に 

金子　「第4次さいたま市男女共同参画のま
ちづくりプラン」の進捗状況は。指摘すべ
きは、市の組織的な意思決定機関にジェン
ダーの視点があるかどうか。「男女共同参
画推進本部会議」の男女構成比はどうなっ
ているか。 

日野副市長　「男女共同参画推進本部会議」
は本部員37名のうち女性は3名、全体の
8%。政策決定に女性の視点を取り入れら
れるような取り組みの必要性について理

解を深めていきたい。
金子　「さいたま市女性相談支援センター」
の設置、女性相談員の常勤化、女性が
82.6%を占める会計年度任用職員の非正
規雇用の実態を改め男女の賃金格差是正
をおこなうことを提案する。

さいたま市を「ノーマライゼーシ
ョン先進都市」に 

金子　医療型児童発達支援センター「ひまわ
り学園・つぼみ」と「療育センターさくら
草すみれ園」の療育内容に違いがある。

高橋副市長　両施設は、施設設立時の経緯も
あり、プログラム内容に違いが生じる状況
となっているが、療育に携わる施設とし
て、目指すところは同じ。市として適切な
療育が提供できるよう、よりよい事業の実
施に向けた取り組みを進めていきたい。

金子　親子分離、子どもの単独通園で受ける
療育日数を増やすことなど、「さいたま市
ノーマライゼーション条例」の理念に沿っ
て、ひまわり学園の療育方針を改め、保護
者にていねいに要望と意見を聞くこと、そ
して保護者の願いに沿った療育内容の改
善を図ることを求める。

4つのテーマで提案
2 月議会 代表質問

平和 教育 ジェンダー ノーマライゼーション


